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ПОГОДА ДО ЧЕТВЕРГА
На территории области в ближайшие двое суток ожида-

ется снегопад, который будет сопровождаться южным, юго-
восточным ветром 3-6 м/сек с порывами до 9 м/сек. Темпе-
ратура воздуха от -1 до -4 градусов.

Первыми прямо в хол-
ле встретили Вячеслава
Евгеньевича кто улыбка-
ми, кто плачем совсем
крошечные «делегаты»,
которым от роду нет еще
и года. Восседая на руках
у мамочек, они «пришли»
ратовать за вологодский
Центр материнства «Я -
мама», способствующий
их правильному и полно-
ценному развитию. На
днях существование цент-
ра было поставлено под
угрозу из-за повышения
арендной платы за поме-
щение.

Губернатор не заставил
эту делегацию ждать оче-
реди на прием, отпустил
сразу, пообещав решить
вопрос незамедлительно.

...Для Любови Алек-
сандровны нет проблемы
важнее, чем жизнь и здо-
ровье ее ребенка. Почти в
годовалом возрасте маль-
чик заболел сахарным
диабетом. Сейчас ему уже
9 лет, и болезнь прогрес-
сирует. Мама знает, что
есть дорогостоящий элек-
тронный аппарат, кото-

рый вживляется в тело
больного и не только фик-
сирует уровень сахара в
крови, но и сам делает
инъекции инсулина. Но,
к сожалению, вологод-
ские врачи отказывают в
помощи, утверждая, что
подобная операция разре-
шается лишь с 12 лет.
Однако, ссылаясь на дру-
гие авторитетные, по ее
мнению, источники ин-
формации, женщина счи-
тает, что возрастных про-
тивопоказаний этот метод
оперативной медицин-
ской помощи не имеет.
Вячеслав Позгалев обе-
щал разобраться в вопро-
се с помощью экспертов.

Коренная вологжанка
Светлана Геннадьевна
официально вообще ... «не
числится» на белом све-
те: у нее нет ни паспорта,
ни места регистрации,
хотя она вот уже несколь-
ко лет вновь живет в Во-
логде, вернувшись из Ка-
захстана. В выдаче пас-
порта чиновники ей отка-
зывают. Что ж, теперь
разговор с областной миг-

рационной службой от
имени председателя «Еди-
ной России» В.В.Путина
будет вести Губернатор
Вологодской области.

С 2002 года из-за ава-
рийного состояния здания
мучаются обитатели об-
щежития на улице Гага-
рина, 37 областного цент-
ра. Бумажные обещания
отремонтировать общежи-
тие городские чиновники
исправно «выдают» на
протяжении шести лет, но
ведь ими потолки не по-
чинишь... Люди настоль-
ко потеряли в них веру,
что вынуждены обратить-
ся за помощью в столь
высокую инстанцию.

Страдают и новоселы
одной из вологодских
многоэтажек. «Облстрой-
заказчик» сдал дом с не-
действующим водопрово-
дом, а государственная
комиссия подписала акт
приемки. Жильцы засе-
ленных квартир кто как
может добывают воду, с
трудом доставляя ее на
верхние этажи.

Если в результате этой
грустной истории пере-
писка с ведомственными
инстанциями еще не ус-
пела стать слишком со-
держательной, то староста
деревни Дудинское Воло-
годского района Наталья

Колосова пожаловала в
общественную приемную
председателя «Единой
России» с толстенным то-
мом писем и фотодоку-
ментов, которые накопи-
лись в результате обще-
ния с руководителями
районной, городской, об-
ластной власти. Больше
всего места в этой папке
занимают отписки. О ка-
кой же неразрешимой
проблеме идет речь? Все-
го лишь о небольшом мо-
сте через реку Тошню,
связывающем деревни
Дудинское и Екимцево
Вологодского района, ко-
торый вот уже два года
находится в крайне ава-
рийном состоянии, и ник-
то не хочет помочь жите-
лям в его восстановлении.
Остается только ждать
беды...

Губернатор дал слово
всем обратившимся (а их
было немало) помочь в
оперативном решении на-
болевших вопросов:

- Я, как лицо, уполно-
моченное властью и
партией «Единая Рос-
сия», использую для это-
го весь свой должностной
ресурс. Маленьких проб-
лем не бывает, когда за
ними - конкретный чело-
век.

Татьяна ШАЛУШКИНА.

ВАЖНО

Маленьких проблем не бывает,
если за ними - конкретный человек...

Бывший военнослужащий Сергей ЯЖИН уже долгое время не может решить вопрос с заменой документов.
Вячеслав ПОЗГАЛЕВ обещал разобраться в его проблеме.
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В пятницу, 21 ноября, в Общественной приемной

председателя партии «Единая Россия» В.В.Путина

вел прием Губернатор области Вячеслав Позгалев.

С какими же проблемами обратились люди

к руководителю области?

«РОССИЙСКИЙ ЛЕС - 2008»

СНИЖАТЬ ПЛАНКУ НЕЛЬЗЯ!
В конце прошлой недели Губернатор Вячеслав Позгалев

провел заседание оргкомитета по подготовке к междуна-
родной выставке-ярмарке «Российский лес».

Открывая заседание, глава области подчеркнул, что сейчас
подготовительная работа вышла на финишную прямую и очень
важно «ничего не упустить».

Отметим, что в нынешнем году выставка-ярмарка будет про-
ходить с 10 по 12 декабря. Как и в прежние годы, ее основным
центром станет ОВЦ «Русский дом», где будет развернута боль-
шая часть экспозиций, пройдут бизнес-встречи, семинары, на-
учно-практические конференции, а также прилегающие к нему
площадки. Кроме того, планируется оборудовать лесную площад-
ку в Шекснинском районе, где будет демонстрироваться лесная
агрегатная техника, производимая на машиностроительных пред-
приятиях Республики Беларусь. Часть мероприятий пройдет не-
посредственно в Правительстве области, а также в Вологодской
торговой палате. Как обычно, в первый день работы выставки-
ярмарки будут торжественно вручены награды победителям об-
ластного конкурса лесорубов, который проходил в конце июля.
На сей раз победителей ждут иномарка, мотоцикл и моторная
лодка за первое, второе и третье места соответственно.

Губернатор подчеркнул особое значение «Российского леса -
2008» - впервые выставка становится международной, как по сути,
так и по официальному статусу. Намерение принять в ней учас-
тие выразили Швеция, Чехия, Словакия, Финляндия, Латвия, Бе-
ларусь, ряд стран СНГ.

- При том, что сегодня экономика страны переживает не луч-
шие времена в связи с мировым финансовым кризисом, мы не
можем и не должны снижать планку проведения выставки-ярмар-
ки, все должно пройти на высоком уровне и с максимальной эф-
фективностью, - отметил Вячеслав Позгалев.

На совещании были последовательно обсуждены все сторо-
ны подготовительной работы.

Руководителя области интересовало все. Какие доклады про-
звучат на традиционном совещании в рамках выставки-ярмар-
ки? Нельзя допустить, чтобы это были формальные самоотчеты,
от которых зал едва ли не засыпает от скуки, надо, чтобы в докла-
дах была конкретика, чтобы они были полезны слушателям с прак-
тической точки зрения.

 Хватит ли мест в гостиницах для всех гостей и участников? В
прежние годы были случаи недовольства условиями размещения,
нельзя вновь допустить подобное.

 Какая культурная программа их ждет? Где и как они будут пи-
таться? Как организовано информационное обеспечение?

Ответ, что всеми этими вопросами занимается оргкомитет,
Губернатора не удовлетворил.

- Я хочу слышать фамилии людей, которые конкретно отвеча-
ют за тот или иной участок работы, - потребовал он.

Вячеслав Позгалев предложил провести в рамках выставки-
ярмарки конкурс публикаций на темы, касающиеся лесной отрас-
ли, а также ряд других мероприятий, которые могли бы повысить
заинтересованность СМИ в ее освещении.

Вячеслав Позгалев также выразил желание ознакомиться со
сценарием открытия выставки:

- Два притопа - три прихлопа - скучно и недостойно. Надо, что-
бы было красиво и запоминалось.

Подводя итог совещанию, Губернатор высказался прямо:
- Надо вести работу так, чтобы по каждому направлению были

конкретные ответственные лица. Сейчас многие предприятия ис-
пытывают серьезные экономические трудности, поэтому надо со-
здать такие условия, чтобы они откликнулись на наше приглаше-
ние принять в ней участие. Выставка - это для нас будущие инве-
стиции, прямая экономическая выгода. Поэтому надо сделать
все, чтобы она прошла на высоком уровне.

Светлана ДАМИРОВА.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ЕДИНОРОССЫ ВЫХОДЯТ
НА ОБРАТНУЮ СВЯЗЬ

На заседании Вологодского регионального координаци-
онного совета сторонников политической партии «Единая
Россия» обсуждались меры, позволяющие ей находиться в
постоянной обратной связи с людьми.

По мнению участников встречи, прошедшей в Вологде 19 но-
ября, самая представительная политическая партия страны -
«Единая Россия» - должна иметь возможность быть в постоянной
связи с населением. Партия не имеет права быть «закрытым клу-
бом», и сегодня, считают участники заседания, особенно востре-
бованы такие институты, которые обеспечат возможность откры-
того диалога партии и избирателей. В числе таких институтов и
общественные приемные председателя партии Владимира Пу-
тина, действующие уже во всех регионах страны, и клубные дис-
куссионные площадки, секции форума «Стратегия-2020», и, бе-
зусловно, советы сторонников партии.

Институт сторонников «Единой России» создан для привлече-
ния к ее деятельности широких слоев населения России, поддер-
живающих программные цели и практические действия едино-
россов, для обеспечения связи гражданского общества со струк-
турами государственной власти. Такое движение позволило при-
общить к активной политической жизни сотни тысяч человек, со-
здать партийный резерв, обеспечить этой партии мощную допол-
нительную поддержку социально активной части населения.

Окончание на 2-й странице.

В минувшую пятницу Дед Мо-
роз вместе со своим якутским
коллегой Чысхааном прибыли в
Якутск из Великого Устюга. Сто-
ит отметить, что не случайно
зимний кудесник начинает свое
большое турне с Якутии: именно
с Полюса холода в России начи-
нается зима.

Кульминацией программы
двухдневного пребывания Деда
Мороза в Якутске стала торже-

ственная церемония передачи
Чысхааном Деду Морозу «Сим-
вола холода». Она состоялась на
площади перед Дворцом дет-
ства и завершилась массовым
гуляньем и праздничным фейер-
верком.

Также Дед Мороз посетил с
благотворительным визитом
специальную коррекционную
школу № 28, детский дом «Бере-
гиня», школу-интернат для глу-

хонемых и слабослышащих де-
тей, школу-интернат № 34,
встретился с руководством ми-
нистерства по делам предприни-
мательства, развития туризма и
занятости Якутии, а также луч-
шими школьниками и волонте-
рами.

Зимний волшебник наградил
участников конкурса детских ри-
сунков во Дворце детства, вмес-
те с Чысхааном посетил празд-
ничный вечер в комплексе «Чо-
чур-Муран», а во второй день ви-
зита прошла пресс-конференция
в гостинице «Полярная звезда».

Стоит напомнить, что визит

проходит по приглашению мини-
стерства по делам предпринима-
тельства, развития туризма и за-
нятости Республики Саха в рам-
ках совместной работы по про-
движению проектов «Великий Ус-
тюг - родина Деда Мороза» и
«Зима начинается в Якутии».

После Якутии зимний вол-
шебник побывает в ряде россий-
ских городов. Он также намерен
посетить в Антарктиде россий-
скую исследовательскую стан-
цию «Новолазаревская» и по-
здравить ее сотрудников с на-
ступающим Новым годом.

Анна СВЕТЛОВА.

ИНТЕРЕСНО

Дед Мороз уехал, но обещал вернуться...
Зимний волшебник начал свое традиционное

предновогоднее путешествие по городам и весям

России с посещения Полюса холода в Якутии.

НАГРАДЫ

ОРДЕН ПОЧЕТА -
ВАСИЛИЮ
БЕЛОВУ

Радостная весть пришла на
Вологодчину: Президент Рос-
сии Дмитрий Медведев подпи-
сал указ о награждении нашего
земляка писателя Василия Бе-
лова орденом Почета.

Автор «Привычного дела»,
«Плотницких рассказов», «Кану-

нов», «Лада» и других замечательных произведений удостоен та-
кой высокой награды за большой вклад в развитие отечествен-
ной литературы и многолетнюю творческую деятельность.

Творчество писателя хорошо известно и у нас в стране, и за
рубежом. В свое время Василий Иванович Белов был награжден
орденами Трудового Красного Знамени и Ленина, а в 1981 году
ему присуждена Государственная премия.

Красносеверцы присоединяются к поздравлениям, поступа-
ющим в адрес классика отечественной литературы, и надеются
на дальнейшее сотрудничество.

Соб. инф.

СОТРУДНИЧЕСТВО

ПРОЕКТ «БЕЛООЗЕРО»
БУДЕТ РЕАЛИЗОВАН

Соглашение о муниципальном сотрудничестве в сфере
туризма подпишут завтра главы Кирилловского, Белозер-
ского и Вашкинского районов.

Основой соглашения станет сотрудничество районов в реа-
лизации проекта «Белоозеро». В рамках реализации проекта
предполагается создание органа управления дестинацией (тури-
стической территорией), туристской атрибутики, межмуници-
пальных туристских маршрутов, разработка правил предприни-
мательской и профессиональной деятельности, основанных на
стандартах качества предоставляемых услуг, межмуниципально-
го инвестиционного проекта «Дестинация Белоозеро».

Выбор территории для создания дестинации обусловлен на-
личием исторических, природных, культурных и духовных памят-
ников, а также выгодным географическим положением.

Итогом реализации проекта станет создание нового конкурен-
тоспособного туристского продукта, развитие инфраструктуры
районов и увеличение потока туристов в область.

В программе мероприятия предусматривается демонстрация
туристских брендов и проектов муниципальных районов.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

Продолжение темы - на 2-й странице.

ЗНАЙ НАШИХ!

ЧЕРЕПОВЕЦ В ЧИСЛЕ САМЫХ
БЛАГОУСТРОЕННЫХ
ГОРОДОВ РОССИИ

Городу Череповцу присуждено третье место по итогам
всероссийского конкурса на звание «Самый благоустроен-
ный город России» за 2007 год.

Города Вологда и Великий Устюг отмечены почетными дипло-
мами Министерства регионального развития РФ.

Вручение дипломов и денежных премий победителям конкур-
са состоится 12 декабря во Всероссийском выставочном центре
в Москве.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ВАЖНО

ВИЗИТ АЛЕКСАНДРЫ ОЧИРОВОЙ
НА ВОЛОГОДЧИНУ

Вчера Губернатор Вячеслав Позгалев встретился с пред-
седателем комиссии Общественной палаты РФ по социаль-
ной и демографической политике, членом президиума Со-
вета при Президенте РФ по реализации приоритетных на-
циональных проектов и демографической политике Алек-
сандрой Очировой.

Александра Очирова пообщалась с представителями обще-
ственности Вологды, посетила объекты, связанные с реализаци-
ей приоритетных национальных проектов: детский дом № 2, стан-
цию переливания крови, областную больницу № 1, родильное от-
деление и отделение недоношенных детей, а также общеобра-
зовательную школу № 41.

Сегодня Александра Очирова побывает в Кириллове, где
встретится с главой района Сергеем Усовым, примет участие в
подписании межмуниципального соглашения «О сотрудничестве
в сфере туризма», а также совершит экскурсию в Кирилло-Бело-
зерский монастырь.

Напомним, что Общественная палата РФ призвана осуществ-
лять взаимодействие граждан с органами государственной вла-
сти и местного самоуправления в целях учета потребностей и ин-
тересов граждан, защиты их прав и свобод при формировании и
реализации государственной политики, а также в целях осуще-
ствления общественного контроля за деятельностью органов вла-
сти.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

СПОРТ-ЭКСПРЕСС

«ГЕМОФАРМ» ВЗЯЛ РЕВАНШ
В повторной встрече на кубок «ФИБА-Европа» сербский «Ге-

мофарм» у себя дома сумел навязать свою игру «Вологда-Чева-
кате». Наши баскетболистки очень стремились превзойти сопер-
ника, но в своих действиях допускали много ошибок. В итоге «Ге-
мофарм» победил - 75:67, взяв таким образом реванш за пора-
жение в Вологде. На первом этапе розыгрыша кубка «Чевакате»
осталось провести один матч: 26 ноября в «Спектре» она прини-
мает португальский «Вегас».

Петр НЕПРЯХИН.

Кирилловский район стал

на Вологодчине пилотным

в реализации российско-

датского проекта,

направленного

на повышение качества

муниципального

самоуправления.

В ноябре 1942 года началось

контрнаступление советских войск

под Сталинградом.

В обороне города на Волге

участвовали сотни наших земляков

- вологжан. Эта битва навсегда

вошла в историю Великой

Отечественной войны.

За свою десятилетнюю историю

проект «Великий Устюг - родина

Деда Мороза» стал не только нашей

областной, но и общенациональной

гордостью. Опыт вологжан

рассматривался на «круглом столе»,

состоявшемся 18 ноября, в день

рождения российского Деда Мороза.
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- Александр Алексан-
дрович, как меняется си-
туация на рынке труда
области в течение теку-
щего года, что происхо-
дит в последние месяцы?

- Ситуация на рынке
труда в этом году остает-
ся стабильной и предска-
зуемой. Численность без-
работных граждан, заре-
гистрированных в орга-
нах службы занятости, с
начала года снизилась на
3270 человек, или на
30,7%, и составила на
1 ноября 7382 человека.
Уровень регистрируемой
безработицы - 1,1% от
экономически активного
населения области.

Однако в ноябре ситуа-
ция изменилась, стал на-
блюдаться незначитель-
ный рост числа безработ-
ных граждан: за первую
половину ноября количе-
ство безработных вырос-
ло на 3%. Но это нельзя
назвать последствием ми-
рового финансового кри-
зиса - такая тенденция
наблюдается каждый год,
и мы это относим к «се-
зонному» росту уровня
безработицы.

Единственное, что пока
вызывает опасения, - это
снижение количества ва-
кансий, заявляемых в
органы службы занятос-
ти. До октября наблюдал-
ся рост, но уже в течение
октября количество ва-
кантных мест снизилось
на 23,4%, или на 2778
единиц. На 1 ноября за-
явлено 9112 вакансий.
Такая тенденция наблю-
дается и в ноябре.

Необходимо отметить,
что за последний месяц
выросла обращаемость
граждан в центры занято-
сти населения. Их инте-
ресует информация о си-
туации на рынке труда, о
вакансиях, об условиях

переобучения по направ-
лению службы занятости
и т.д.

- В таком случае сегод-
ня есть основания ут-
верждать, что незначи-
тельный «сезонный»
рост уровня безработи-
цы перейдет в значи-
тельный - «кризисный»?

- Говорить о растущей
армии безработных, на
мой взгляд, в настоящее
время преждевременно.
Да, в настоящее время в
органы службы занятости
населения продолжает
поступать информация о
предстоящем увольнении
работников - по причине
ликвидации предприятия
либо сокращения штата.
Но говорить, что все эти
люди придут за получени-
ем статуса безработного в
органы службы занятос-
ти, нельзя. Дело в том,
что многие люди из пред-
ставленных списков будут
устроены на работу на
вновь создаваемые пред-
приятия, производства в
процессе реорганизации,
так как в большинстве
случаев это результат тех-
нического перевоору-
жения или проводимых
реформ в ряде отраслей
экономики и социальной
сферы. Другим работни-
кам будет оформлена тру-
довая пенсия по возрасту.

Например, предполага-
емое сокращение на ООО
«Монзенский ДОК» или
ОАО «Сокольский ДОК» -
вовсе не последствия ми-
рового финансового кри-
зиса. Но и здесь Прави-
тельство области прилага-
ет все усилия, чтобы это-
го не допустить.

- Согласно закону
«О занятости населения
в РФ», государство га-
рантирует гражданам
страны защиту от без-
работицы, безработным

- социальную поддержку,
содействие в поиске ра-
боты. Александр Алек-
сандрович, расскажите,
как осуществляются
эти гарантии на уровне
области.

- Ежегодно заключает-
ся Соглашение между
Правительством Вологод-
ской области, областной
Федерацией профсоюзов,
региональным объедине-
нием работодателей
«Союз промышленников
и предпринимателей Во-
логодской области» и Аг-
ропромышленным союзом
Вологодской области по
вопросам социально-эко-
номической политики. В
документе прописывают-
ся обязательства трех сто-
рон социального партнер-
ства в решении социаль-
но-экономических вопро-
сов, в том числе и в сфере
развития рынка труда,
занятости населения и
подготовки кадров. Кро-
ме того, в области рабо-
тают отраслевые соглаше-
ния, федеральные и реги-
ональные программы по
различным направлениям
развития экономики и
социальной сферы. Все
это способствует защите
вологжан от временных
неблагоприятных явле-
ний в экономике области.

Со своей стороны, орга-
ны службы занятости
продолжат работать в со-
ответствии с Федераль-
ным законом «О занятос-
ти населения в РФ». Одна
из главных задач службы
занятости - это соци-
альная поддержка населе-
ния. К слову, 10 ноября
Правительством РФ уста-
новлены новые размеры
минимального и макси-
мального пособия по без-
работице на 2009 год:
минимальная величина
составляет 850 рублей,

максимальная величина -
3400 рублей, а с учетом
северного коэффициента
(15%) получаем 977,5
рубля и 3910 рублей со-
ответственно. Для сравне-
ния: в 2008 году размер
пособия составляет 781 и
3124 (без учета районно-
го коэффициента). При
этом важно отметить, что
срывов по выплате посо-
бий по безработице нет.

Другая, не менее важ-
ная задача службы заня-
тости - это оказание ус-
луг гражданам в поиске
подходящей работы, а ра-
ботодателям - в подборе
необходимых работни-
ков. Для этого у нас есть
все: широкие информаци-
онные ресурсы, высоко-
квалифицированные кад-
ры.

- Служба занятости
населения, кроме выпла-
ты пособий по безрабо-
тице, содействия граж-
данам в поиске работы,
работодателям - в поис-
ке работников, оказыва-
ет и другие государ-
ственные услуги. Ста-
нут ли какие-то из них
приоритетными в связи
со сложившейся ситуа-
цией на рынке труда?

- Безусловно, больше
внимания служба занято-
сти будет также уделять
организации профподго-
товки, переподготовки,
повышения квалифика-
ции безработных граж-
дан. Ежегодно более двух
тысяч человек, состоящих
на учете в центрах заня-
тости населения, получа-
ют новую профессию, по-
вышают свою квалифика-
цию в соответствии с тре-
бованиями рынка. В се-
годняшних условиях это
направление работы ста-
новится еще более акту-
альным.

Кроме того, особое вни-
мание будет уделяться
гражданам, испытываю-
щим трудности в поиске
работы (инвалидам, жен-
щинам, молодежи и дру-
гим категориям граж-
дан). Для них работают
программы социальной
адаптации на рынке тру-
да, временного трудоуст-
ройства с оказанием ма-
териальной поддержки
на период трудоустрой-
ства.

Беседовала
Ирина МАКИЕНКО.

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
Где инвалидам мож-

но найти работу? Какие
выплаты и льготы поло-
жены гражданам этой
категории? Чем помо-
гает им служба занято-
сти? На эти и другие
вопросы жители Волог-
ды, имеющие ограни-
чения в труде по меди-
цинским показаниям,
могли найти ответы,
побывав 19 ноября в
Центре занятости насе-
ления города и став
участниками специали-
зированного дня откры-
тых дверей.

Для того чтобы волог-
жане получили всю не-

обходимую информацию о трудоустройстве, медицинской и
профессиональной реабилитации, социальной и психологичес-
кой поддержке, выплатах и льготах, специалисты Центра за-
нятости пригласили на день открытых дверей представителей
соответствующих предприятий, организаций и учреждений го-
рода. Это управление труда и социального развития, ФГУ
«Главное бюро медико-социальной экспертизы», территори-
альный центр помощи семье и детям г. Вологды, комплексный
центр социального обслуживания населения г. Вологды, город-
ское общество инвалидов, Вологодское социально-реабили-
тационное предприятие Всероссийского общества глухих и
другие.

С какими вопросами пришли вологжане на день открытых две-
рей? Например, как рассказала пришедшая в Центр занятости Да-
рья Семеновна, инвалид III группы, она ищет вакансию специа-
листа по социальной работе. Как оказалось, территориальному
центру социальной помощи семье и детям г. Вологды сегодня как
раз требуется такой работник в отделение срочного социально-
го обслуживания, но только вот желательно с образованием па-
рикмахера. Не повезло сегодня Дарье Семеновне. А вообще это
учреждение охотно берет на работу людей с ограничениями в тру-
де по медицинским показаниям. «Вот, к примеру, недавно при-
няли в отделение реабилитации несовершеннолетних с ограни-
ченными физическими и умственными возможностями психоло-
га-девушку, инвалида по зрению, - говорит специалист по кад-
рам Марина Салата, - и она уже зарекомендовала себя как хоро-
ший специалист».

Другой посетитель мероприятия, вологжанин Петр Хоменко, по-
лучивший недавно II группу инвалидности, пришел разобраться, ка-
кие льготы по жилищно-коммунальным и транспортным услугам ему
полагаются. Специалисты управления труда и социального разви-
тия города пояснили Петру Ивановичу, что на оплату своей кварти-
ры и коммунальных услуг он имеет скидку не ниже 50%. Что касает-
ся проезда на транспорте, то у него есть право на приобретение еди-
ного именного льготного месячного проездного билета стоимостью
200 рублей для проезда на всех видах городского пассажирского
транспорта, кроме такси, и на автомобильном транспорте общего
пользования внутрирайонных маршрутов. Кроме этого, Петр Ива-
нович имеет право на бесплатный проезд в автомобильном транс-
порте на межрайонных внутриобластных автобусных маршрутах и
50-процентную скидку на проезд речным транспортом пригородных
и местных маршрутов.

Очень шумно было у столика, где расположились представи-
тели ООО «Вологодское социально-реабилитационное предпри-
ятие Всероссийского общества глухих». По словам директора
Ольги Цветковой, люди интересовались вакансиями, несколько
человек оставили контактные телефоны. Сегодня предприятию в
основном требуются швеи - естественно, инвалиды по слуху (для
шитья изделий - от постельного белья до специализированной
одежды для УВД, МЧС, охранных предприятий). Зарплата сдель-
ная, график работы - с 7 до 16 часов. Немаловажный момент -
для иногородних работников предприятие предоставляет обще-
житие.

Специалисты Центра занятости консультировали вологжан по
разным вопросам, в том числе и рассказывали о том, какие про-
фессии могут получить инвалиды, зарегистрированные в Цент-
ре занятости в качестве безработных. «У инвалида на руках дол-
жна быть индивидуальная карта реабилитации, где прописано,
что этот человек может получить ту или иную профессию, - по-
ясняет начальник отдела профобучения Галина Парамонова. -
К примеру, у мужчины III группа инвалидности, ему противопо-
казаны ночные смены, тяжелый физический труд, работа в по-
ложении стоя и рекомендовано работать обувщиком. Если этот
человек зарегистрирован безработным в Центре занятости, мы
предложим ему возможность получить эту профессию - в янва-
ре 2009 года центр занятости организует обучение професси-
ям обувщика и лифтера».

По мнению многих посетителей дня открытых дверей, подобные
информационные мероприятия очень полезны - одновременно мож-
но получить информацию по разным темам. Тем более что у волог-
жан, имеющих ту или иную группу инвалидности, порой просто не
хватает сил обойти все необходимые им многочисленные инстан-
ции.

Ирина МАКИЕНКО.

Служба занятости населе-
ния многофункциональна. Она
призвана не только регистри-
ровать граждан в качестве без-
работных и выплачивать им по-
собие по безработице, как ду-
мают многие. Органы службы
занятости оказывают населе-
нию - как незанятому, так и за-
нятому - разные государствен-
ные услуги. Кроме того, в цен-
трах занятости, как в инфор-
мационных центрах, аккумули-
руется много полезной инфор-
мации: о вакансиях, предпри-
ятиях, учебных заведениях и
т.д.

Реестр государственных ус-

ку, переподготовку и повышение
квалификации безработных
граждан;

- осуществляет социальные
выплаты гражданам, признан-
ным в установленном порядке
безработными;

- организует проведение оп-
лачиваемых общественных ра-
бот;

- организует временное тру-
доустройство несовершенно-
летних граждан в возрасте от 14
до 18 лет в свободное от учебы
время; безработных граждан,
испытывающих трудности в по-
иске работы; безработных граж-
дан в возрасте от 18 до 20 лет из

ТРУДОУСТРОЙСТВО

РЫНОК ТРУДА СЕГОДНЯ
Эхо мирового финансового кризиса наверняка

услышал каждый вологжанин. Сокращение штатов

ряда предприятий и организаций области

медленно, но все-таки набирает обороты.

Обостряют ситуацию слухи о ликвидации

предприятий, массовых сокращениях, росте

безработицы. Каково положение на рынке труда

области на самом деле? Сможет ли государство

защитить людей от последствий кризиса?

Об этом наш разговор с начальником департамента

занятости населения Вологодской области

Александром ДРУЖИНИНЫМ.

Чем служба занятости помогает
населению?

луг прописан в Федеральном за-
коне «О занятости населения в
РФ». Напоминаем, какие услуги
служба занятости оказывает на-
селению:

- содействует гражданам в
поиске подходящей работы, а
работодателям - в подборе не-
обходимых работников;

- информирует о положении
на рынке труда;

- организует профориента-
цию граждан в целях выбора
сферы деятельности (профес-
сии), трудоустройства, проф-
обучения;

- организует психологичес-
кую поддержку, профподготов-

числа выпускников учреждений
НПО и СПО, ищущих работу
впервые;

- проводит социальную адап-
тацию безработных граждан на
рынке труда;

- содействует самозанятости
населения;

- выдает работодателям зак-
лючения о привлечении и ис-
пользовании иностранных ра-
ботников в соответствии с зако-
нодательством о правовом поло-
жении иностранных граждан в
РФ;

- содействует гражданам в
переселении для работы в сель-
ской местности.

«Мы довольны итога-

ми проекта, - сказал

Александр Андреевич. -

1342 медработника пер-

вичного звена получили

дополнительные выпла-

ты. Из средств федераль-

ного бюджета с 2006

ПРОЕКТ

ВСЕ, ЧТО БЫЛО ЗАДУМАНО, ДЕЛАЕТСЯ
В Правительстве области состоялась встреча первого заместителя Губернатора Ивана Позднякова

и начальника областного департамента здравоохранения Александра Колинько с руководителями

районных лечебных учреждений. На ней были рассмотрены итоги реализации приоритетного

национального проекта «Здоровье» за 10 месяцев этого года. По словам Александра Колинько,

расходы консолидированного бюджета на нацпроект составили более 560 миллионов рублей,

162 из которых - это средства областного бюджета.

года доплаты получают

врачи общей (семейной)

практики, участковые те-

рапевты и педиатры, а

также медсестры, работа-

ющие с ними. Курсы по-

вышения квалификации

за счет федерального бюд-

жета в этом году прошли

40 терапевтов и педиат-

ров, а дипломы врача об-

щей практики готовятся

получить 64 доктора».

Также Александр Ко-

линько отметил, что воз-

росли показатели имму-

низации населения: во-

логжане без перебоев по-

лучают прививки против

гепатита В, гриппа, поли-

омиелита и кори. До кон-

ца года должно быть при-

вито не менее 400 чело-

век.

Кроме того, за 10 ме-

сяцев этого года в облас-

ти родилось 12 тысяч ма-

лышей, что на тысячу

больше, чем за тот же пе-

риод прошлого года. Уве-

личение рождаемости от-

мечено в Бабушкинском,

Верховажском, Вологод-

ском, Тарногском, Тотем-

ском и Устюженском

районах.

Остается добавить, что

дополнительную диспан-

серизацию прошли 36

тысяч работающих во-

логжан, а 38 тысяч ра-

ботников вредных и

опасных производств -

дополнительные медос-

мотры. Около 1508 чело-

век обратилось за кон-

сультацией и получени-

ем высокотехнологичной

помощи в федеральные

центры, 542 из них -

дети. Чаще всего волог-

жанам требовалась опе-

рация на сердце.
Виктория АЛЕШИНА.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

СТАНЕТ ЛИ КИРИЛЛОВ
СВАДЕБНОЙ СТОЛИЦЕЙ?

Кирилловский район стал на Вологодчине пилотным
в реализации российско-датского проекта, направленно-
го на повышение качества муниципального управления.

В ноябре Кириллов с трехдневным визитом посетила делега-
ция в составе представителей Правительства области, админист-
рации датского муниципалитета Борнхольм и экспертов проекта.
В этом проекте под общим названием «Развитие местного само-
управления» задействовано четыре российских региона - Вологод-
ская область, которую и представляет Кирилловский район, Ле-
нинградская и Калининградская области, Санкт-Петербург и дат-
ский региональный муниципалитет Борнхольм. Если у нас опыт в
реализации реформы местного самоуправления сравнительно не-
велик, то за плечами датских коллег в этом направлении уже не
одно десятилетие работы. А, учитывая тот факт, что сельское хо-
зяйство и туризм - главные направления в работе администрации
Борнхольма, эта практика для Кирилловского района ценна вдвой-
не. По словам разработчиков, особое внимание в рамках проекта
будет уделено стратегическому плану развития района и оптими-
зации деятельности органов власти.

Разработка стратегии района - одно из ключевых направлений
в сотрудничестве с датскими коллегами. Путем проведения SWOT-
анализа, анкетирования населения, «круглых столов» был сделан
социально-экономический и ретроспективный анализ нынешнего
состояния района, анализ сильных и слабых его сторон. На одном
из семинаров, посвященном механизмам реализации стратегичес-
кого плана, первый заместитель главы администрации Кириллов-
ского района Александр Юлин озвучил миссию района с форму-
лировкой «Кириллов - свадебная столица России». По словам Юли-
на, для этого у кирилловской земли есть все предпосылки: это и
обилие архитектурных и природных памятников, и богатая исто-
рия, наличие судоходных водоемов, гостиниц, а также действую-
щие церкви и часовни, где возможно проведение таинства венча-
ния. К тому же загруженность загсов в ближайших городах настоль-
ко велика, что невостребованной эта идея не осталась бы в любом
случае. А для Кириллова, что уж тут говорить, плюсы в этом деле
очевидны. Это и повышение занятости населения, внимание ин-
весторов, развитие туристской инфраструктуры и комплексов раз-
влечений и, что немаловажно, исчезновение сезонности, что на се-
годняшний день мы имеем в отрасли туризма.

Если различных миссий на обсуждение было вынесено около
двадцати, то в определении стратегической цели разногласий не
было вовсе. Повышение уровня жизни населения - вот главный
результат всех разрабатываемых мероприятий.

В рамках трехдневного визита датчане побывали в некоторых
поселениях района, посетили его достопримечательности, побы-
вали на предприятиях. По словам обеих сторон, встреча была про-
дуктивной. Рабочая поездка представителей органов местного
самоуправления области к датским коллегам запланирована на
весну 2009 года. Хотелось бы отметить, что конкретные резуль-
таты реализации российско-датского проекта уже ощутимы. С по-
мощью специалистов профессионально разработан новый сайт
Кирилловского района, который в ближайшее время будет дора-
ботан специалистами районной администрации и размещен в
сети Интернет.

Юлия ПИСЦОВА,
пресс-секретарь администрации Кирилловского района.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ЕДИНОРОССЫ ВЫХОДЯТ
НА ОБРАТНУЮ СВЯЗЬ
Окончание. Начало на 1-й странице.

В число сторонников партии входят представители почти всех
категорий населения: пенсионеры, молодежь, спортсмены, фер-
меры, промышленники, представители делового сообщества,
чиновники, деятели науки и искусства - что позволяет «Единой
России» выводить на уровень партийного обсуждения различные
инициативы, проекты и проблемы, предлагаемые в том числе
людьми, не состоящими в этой политической партии. Так, соглас-
но статистике, если сейчас в Вологодской области 7450 членов
«Единой России», то сторонников единороссов существенно
больше - 60 тысяч человек.

Рассказывая об итогах избирательной кампании, прошедшей
в октябре этого года, Людмила Ячеистова, первый заместитель
секретаря политсовета Вологодского регионального отделения
«Единой России», особое внимание обратила на то, что одной из
основных задач партии является существенное укрепление ее
представительства в органах местного самоуправления. По сло-
вам Людмилы Георгиевны, структуры местного самоуправления
нуждаются прежде всего в опытных специалистах, и «Единая Рос-
сия» обладает достаточными кадровыми ресурсами, чтобы обес-
печить качественное управление на местах. «Итоги выборов в
муниципальных районах области стали индикатором работы в них
нашей партии, - сказала Людмила Ячеистова. - Из семи районов
области в пяти победили сторонники «Единой России», причем с
большим преимуществом. А это означает, что наша партия
пользуется поддержкой у большинства населения области, что
гарантирует, в свою очередь, успешное развитие этих районов».
Теперь, считает Людмила Георгиевна, нужно сохранить доверие
избирателей и оправдать его конкретными делами.

Именно для этого и необходим институт сторонников единорос-
сов, умеющих донести до избирателей значение предлагаемых
партией инициатив и, что не менее важно, - постоянно держать
политиков в курсе беспокоящих общество проблем для их успеш-
ного разрешения. Об усилении роли и значимости института сто-
ронников «Единой России» в общественно-политической жизни
говорила в своем выступлении Наталия Рябова, заместитель сек-
ретаря политсовета Вологодского регионального отделения
партии. По ее словам, местные советы сторонников «Единой Рос-
сии» существуют во всех муниципальных районах Вологодской
области, за исключением Тарногского и Устюженского. Особое
значение для укрепления позиций партии на местах имеет вовле-
чение в политическую жизнь молодежи. Важным аргументом в под-
держку единороссов, считает Наталия Рябова, будут конкретные
дела на местах, такие, как оказание адресной социальной помо-
щи нуждающимся людям во время развивающегося кризиса.

Сергей Пастухов, председатель Вологодского регионального
координационного совета сторонников «Единой России», счита-
ет очень важным «не количество, а качество сторонников партии.
Это должны быть люди, занимающие активную гражданскую по-
зицию, умеющие на должном профессиональном уровне донес-
ти мнение партии до избирателей».

По общему мнению собравшихся, одним из самых значи-
мых и сложных политических событий наступающего 2009 года
станут выборы глав и депутатов представительных органов му-
ниципальных образований. Уже сейчас необходимо работать
над тем, чтобы «Единая Россия» была представлена в этих
органах достойно. И институт сторонников партии сможет ока-
зать ей существенную поддержку для решения этой важной
задачи.

Петр ДАВЫДОВ.
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«ДОРОГА К ДОМУ» -
«СПАСАТЕЛЬНЫЙ КРУГ»
ДЛЯ ЧЕРЕПОВЧАН!

Над реализацией проекта «Дорога к дому» придется рабо-
тать засучив рукава. Такое заявление сделал мэр города Олег
Кувшинников на состоявшейся в городе металлургов Всерос-
сийской научно-практической конференции.

В ее работе приняли участие гости из Москвы, Санкт-Петербурга
и Рыбинска. Вместе с череповецкими специалистами они выработа-
ли план действий отражения самого главного врага проекта - кризи-
са. Руководитель проекта Олег Кувшинников сказал: «Наша задача
заключается в том, чтобы помочь людям выдержать проблемы. Сде-
лать так, чтобы люди не сломались психологически. Этот кризис зат-
ронет каждого из нас. Он накрывает все сильнее и сильнее наши про-
мышленные предприятия, которые загружены уже не на полную мощ-
ность. Это говорит о том, что будут сокращаться некоторые устарев-
шие технические производства, будет оптимизирована численность
рабочих на предприятиях и появятся люди, которые попадут в тяже-
лейшую жизненную ситуацию. Наша задача - помочь этим семьям».

В рамках программы «Дорога к дому» работает около 20 проектов.
Вот что рассказал исполнительный директор программы «Дорога к
дому» Денис Зайцев: «В три раза (с 30 до 90) увеличилось количество
семей, которые берут на воспитание детей из детских домов. И са-
мое главное, что количество отказов от детей снизилось в 5 раз. На
реализацию проекта в общей сложности ушло 111 миллионов руб-
лей. Большая часть средств выделена промышленным гигантом».

В связи с этим мэр города выразил огромную благодарность лично
генеральному директору ОАО «Северсталь» Алексею Мордашову: «Это
пример социальной ответственности, социального бизнеса - пример
того, как крупные компании заботятся о развитии территории, о сохра-
нении человеческого потенциала, поддержке детей и семей. «Север-
сталь» показывает пример того, как надо относиться к тем процессам и
программам, которые реализует местное самоуправление. Алексей
Мордашов как идеолог программы помогает нам ее реализовать».

Конференция в Череповце закончилась. Столичные участники
высоко оценили результаты проекта и пожелали череповчанам даль-
нейших успехов. Ведь программа рассчитана на 20 лет. За это вре-
мя специалисты-психологи должны «вылечить» общество от многих
психологических недугов.

БИЗНЕСУ НУЖНО НАУЧИТЬСЯ
СОБЛЮДАТЬ ЗАКОНЫ

Как заявил на втором областном форуме по недвижимости
заместитель мэра Сергей Зубарь, не все предприниматели
уважают права друг друга и взятые на себя обязательства.

Около двадцати предпринимателей без каких-либо на то осно-
ваний захватили участки земли. В отношении самозахватчиков вла-
сти настроены решительно. Тем, кто не хочет действовать в рамках
закона, придется уйти из города, из процесса управления городским
имуществом. По словам Сергея Зубаря, сейчас готовится публика-
ция по этой проблеме. Как заявил С.Зубарь, нынешнее непростое
время покажет, кто из участников рынка недвижимости готов к даль-
нейшему сотрудничеству с городскими властями и к развитию сво-
ей деятельности на территории города.

АРЕНДОВАТЬ МУНИЦИПАЛЬНУЮ
НЕДВИЖИМОСТЬ БУДЕТ
СЛОЖНЕЕ

По новому федеральному закону, права аренды имущества
и помещений должны предоставляться только на конкурсной
основе.

Новые правила, утвержденные в этом году, изложил депутатам
Череповецкой городской Думы заместитель мэра Сергей Зубарь.
По его словам, исключения могут быть сделаны только в некоторых
случаях: «Это касается предпринимателей малого и среднего биз-
неса, а также случаев, когда в аренду предоставляется помещение
или имущество менее чем на 30 дней, либо это имущество или по-
мещение предоставляется культовым учреждениям». Соответству-
ющие изменения в Положение о предоставлении в аренду муници-
пального имущества депутаты городской Думы примут на ближай-
шей сессии.

САПОГИ ПОКРАСЯТ НОГИ И...
ПАЛЬТО

Экономический кризис пока не слишком повлиял на шо-
пинг-аппетиты череповчан. Не уменьшилось и количество
жалоб на некачественные товары.

По словам Анны Ершовой, заместителя начальника отдела по
координации потребительского рынка управления городской эко-
номики и торговли, по осени жалоб потребителей стало даже боль-
ше:

- В октябре было более трехсот заявлений. Характер претензий
тоже не изменился. Он обычен для нынешнего времени. В основ-
ном обращения связаны с приобретением некачественной сложной
бытовой техники, сотовых телефонов, обуви. Иногда в первую не-
делю носки отваливаются каблуки, отклеиваются подошвы, расхо-
дятся швы. Более того, обувь может неожиданно для владельца по-
менять цвет, а заодно окрасить и его самого. Недавно к нам обрати-
лась женщина, которая приобрела на вещевом рынке сапожки. Так
у нее после кратковременной носки окрасились не только ноги, но и
пальто. По закону о защите прав потребителей она вправе претен-
довать на выплату убытков, которые связаны с приобретением не-
качественного товара. Это не только замена или возврат брака, но и
деньги за испорченное пальто и прочее имущество».

БУДУЩЕЕ - ЗА ЧАСТНИКАМИ
В развитии Череповца не последнее значение будут иметь

частные инвесторы.
Как заявил на втором областном форуме по недвижимости за-

меститель мэра Сергей Зубарь, городу нужны новые социальные
объекты, и роль частных инвестиций в них едва ли не первоочеред-
ная. Позиция властей однозначна - социальные объекты должны
быть возведены в основном за счет средств инвесторов.

В числе таких проектов - обустройство и восстановление усадь-
бы Гальских с приграничной зоной в 50 гектаров, освоение Гритин-
ской горки, создание в городе постоянно действующей выставки ма-
лоэтажного домостроения. Частные инвестиции не помешают и при
строительстве двух спортивных комплексов с бассейнами, застрой-
ке исторической зоны, строительстве автодороги от Ягорбского мо-
ста до Октябрьского и нового речного вокзала. Еще один проект - по
сборке и переработке мусора. В общей сложности власти планиру-
ют реализовать до трех десятков таких инвестиционных проектов.

ЩИТ ПОД ЗОЛОТЫМИ
КУПОЛАМИ, А МОЖЕТ БЫТЬ,
КАСТРЮЛЯ СО ЩАМИ...

На Вологодчине объявлен конкурс на лучший товарный знак
проекта «Здоровое школьное питание».

Напомним, накануне было принято решение о том, что во всех
городских школах отремонтируют пищеблоки, введут в действие
комбинат школьного питания. И все школьники, по плану, с 1 сен-
тября 2009 года будут питаться вкусно и правильно. Пока власти го-
рода и руководство учреждений образования оформляют всю не-
обходимую документацию, школьники и все желающие могут при-
нять участие в разработке логотипа на тему «Здоровое школьное пи-

тание», а также слогана. Посмотрим, что придумают художники,
наши структуры, которые занимаются интеллектуальным трудом. У
всех желающих войти в историю «Здорового школьного питания»,
есть две недели. Все разработки логотипа принимаются по адресу:
город Вологда, улица Предтеченская, 19.

САНАТОРИЙ «АДОНИС»
ОКАЗАЛСЯ В ПОЛЕ ЗРЕНИЯ
ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫХ
ОРГАНОВ

В ходе проверки финансово-хозяйственной деятельности
этого муниципального учреждения выявлены серьезные на-
рушения.

Ревизия проводилась Контрольной палатой городской Думы по
письму правоохранительных органов и касалась периода работы
санатория с января 2007 по июль 2008 года. Думские контролеры
пришли к неутешительным выводам: казенные деньги руковод-
ством санатория расходовались нерационально. О некоторых ито-
гах проверки доложила депутатам городской Думы председатель
Контрольной палаты Татьяна Белова: «Проверкой установлены раз-
личные нарушения расходования денежных средств предприятия
на установку стеклопакетов в здании санатория. Документы - до-
говоры, акты выполненных работ, накладные на приобретение
стеклопакетов - оформлялись так, что проблематично четко опре-
делить, где, в каком количестве и какими силами они были уста-
новлены». В филиале «Адониса», бывшем лагере «Парус», а ныне
оздоровительно-образовательном комплексе «Жемчужина Моло-
ги», списывались стройматериалы на установку 15 пластиковых
окон, в то время как обновлено наполовину меньше. Кроме того, в
санаторий непонятно для чего была закуплена дорогостоящая тех-
ника. Вот что сообщила Татьяна Белова: «Установлено, что в 2008
году для оздоровительно-образовательного комплекса «Жемчужи-
на Мологи» за счет средств городского бюджета, поступивших в
уставный фонд предприятия, приобретено имущество на общую
сумму шесть миллионов рублей. Необходимость приобретения
такой техники вызывает сомнения».

По словам Татьяны Беловой, материалы проверки переданы в
правоохранительные органы. Никаких сигналов от них пока не по-
ступало. Однако Контрольная палата городской Думы предлагает в
будущем году провести дополнительную проверку финансово-хо-
зяйственной деятельности санатория «Адонис».

«Я ЖИВУ В ЧЕРЕПОВЦЕ!»
Конкурс-фестиваль с таким названием стартовал в городе

металлургов.
Принять участие в нем могут поэты, писатели, художники и про-

сто активные череповчане. Главное - это желание. Работы будут
оцениваться по трем номинациям: поэзия, проза и художественное
и декоративно-прикладное творчество. Свои стихи, рисунки, подел-
ки, рассказы, эссе и газетные статьи можно принести в управление
образования г. Череповца, что на проспекте Победы, 91, во Дворец
детского и юношеского творчества на Сталеваров, 32 или прислать
по электронной почте на адрес: okraina05@mail.ru.

Прием работ продлится до 25 декабря. 3 февраля будущего года
строгое жюри подведет итоги и наградит победителей дипломами
и подарками. Также планируется выпуск фестивального сборника
поэзии и другие публикации участников.

ШКОЛЬНИКОВ БУДУТ КОРМИТЬ
ВКУСНО!

В мэрии Череповца принято решение об участии 46 школ в
федеральном конкурсном проекте «Здоровое школьное пита-
ние».

Ранее предполагалось, что учащиеся лишь 10 череповецких
общеобразовательных учреждений с будущего учебного года бу-
дут питаться по-новому. Но время диктует свои условия. По
предложению Министерства образования Череповец примет
участие в федеральном проекте. Выбор было сделать сложно,
поскольку экономический кризис заставляет отказываться от
многого. Но на детях власти решили не экономить. Мэр города
Олег Кувшинников сообщил: «Мы готовы софинансировать про-
ект с разбивкой на этапы. Ничего страшного в этом нет, а даже
плюсы налицо».

Если Череповец соберет всю необходимую документацию и со-
ставит на каждое общеобразовательное учреждение технический
паспорт до декабря, то город получит 72 миллиона рублей из феде-
ральной казны. Область добавит 68 миллионов рублей и из город-
ского кошелька на это пойдет 18 миллионов рублей. Все деньги бу-
дут направлены на ремонты пищеблоков, монтирование нового обо-
рудования. Если все пойдет по плану, то уже к 1 сентября 2009 года
результат будет достигнут и дети получат сбалансированное пита-
ние.

Обеды и завтраки для детей будут готовиться на совершенно но-
вом оборудовании комбината школьного питания с использовани-
ем конвекционных печей. Оттуда еду будут развозить по школьным
столовым, где пищу разогреют и подадут на стол. Такая организа-
ция питания сможет соответствовать всем требованиям медицины.

КРИЗИС СОЦИАЛЬНОЙ
ПОДДЕРЖКИ

Бесплатно питаться в будущем году смогут не все школь-
ники льготных категорий.

На сегодня это право имеют дети из малообеспеченных и много-
детных семей, школьники, состоящие на учете в противотуберкулез-
ном диспансере. Социальная поддержка для них сохранится в пол-
ном объеме. Однако по решению городской Думы бесплатное пита-
ние сейчас получают еще несколько категорий школьников. С буду-
щего года бесплатного питания для них не будет. Вот что коррес-
понденту «ИМА-Череповец» рассказал заместитель мэра Черепов-
ца Алексей Акишин:

- За счет городского бюджета бесплатное питание предоставля-
ется школьникам с заболеваниями желудочно-кишечного тракта, де-
тям из семей, в которых один или оба родителя принимали участие в
ликвидации аварии на Чернобыльской АЭС, учащимся специальных
коррекционных классов и детскому саду - начальной школе № 58.

На питание этих четырех категорий школьников в текущем году
из городского бюджета было выделено почти 8 миллионов рублей.
На будущий год финансирование на эти цели планируют прекратить
и вместо этого предоставлять адресную помощь.

К слову, на будущий год на адресную помощь в бюджете заложе-
но больше средств, чем в этом. Будет ли это утешением для роди-
телей школьников, неизвестно.

ОТХОДЫ - В ДОХОДЫ...
Выставка под названием «Отходы - в доходы» открылась в

череповецком управлении образования. На экспозиции пред-
ставлено более 150 работ.

Их выполнили ребята из 26 череповецких школ на уроках техно-
логии из отходного материала - из синтетических нитей и тканей,
остатков дерева и металлообработки. Эти материалы загрязняют
окружающую среду, они долго гниют, при сжигании образуют очень
вредные вещества. Оказывается, из этих отходов можно выполнить
замечательные вещи.

Экспозиция «Отходы - в доходы» очень нравится череповчанам и
гостям города. Поделки детей можно увидеть по адресу: проспект
Победы, 91. Добавим, в рамках выставки работают и мастерские. К
примеру, 21 ноября все желающие могли овладеть искусством изо-
нити (нитяная графика).

ИМА «ЧЕРЕПОВЕЦ».

НОВОСТИ ЧЕРЕПОВЦА

18 ноября, в день

рождения российского

Деда Мороза, наряду

с другими мероприятиями

в Великом Устюге

состоялся «круглый стол»

по вопросам

межрегионального

и международного

сотрудничества в рамках

реализации проектов

сказочных персонажей.

И не случайно именно

вологжане выступили

инициаторами этого

разговора. За свою всего

десятилетнюю историю

проект «Великий Устюг -

родина Деда Мороза»

стал не только нашей

областной,

но и общенародной

гордостью.

А начиналось все с визита в
Великий Устюг делегации Пра-
вительства Москвы, который
был приурочен к празднованию
850-летия Москвы, Вологды и
Великого Устюга. Мэр столицы
Юрий Лужков и предложил сде-
лать Великий Устюг постоянным
местом жительства российского
Деда Мороза. Эту идею горячо
поддержал наш Губернатор Вя-
чеслав Позгалев, и вот теперь мы
имеем то, что имеем. Динамика
развития такова, что на сегодня
сводный рейтинг Великоустюг-
ского района по области поднял-
ся с 18-го места (2006 год) до
7-го (2007 год). За 10 лет турист-
ский поток здесь возрос в 55 раз
и продолжает расти в среднем
на 15 процентов ежегодно! С та-
кими темпами развития Великий
Устюг в будущем сможет претен-
довать на звание детской столи-
цы России.

- На примере Великого Устю-
га возможно раскрутить свои,
собственные проекты, которые
имеют либо региональную, либо
национальную окраску, и в других
населенных пунктах страны, со-
единив при этом общие усилия, -
так начал большой совет предсе-

торитетного гостя и почетного
председателя жюри конкурсов,
проходящих здесь.

Татьяна ГАЧИНА, началь-
ник управления культуры го-
рода Костромы:

- Согласна, что наши програм-
мы должны идти не параллельны-
ми курсами, а объединиться в
одну общую большую программу.
В Берендеевке - нашей знамени-
той парковой зоне, где когда-то
снимался фильм «Снегурочка»,
живет костромская внучка Деда
Мороза. Ежегодно с 1 по 4 декаб-
ря мы проводим конкурс Снегу-
рочек (желающие поучаствовать
еще могут заявить о себе), кото-
рый известен во многих городах
России. Председателем жюри,
естественно, является Дед Мо-
роз. Он вообще у нас частый
гость. Будет обязательный выезд
в Щелыково - на родину сказки
«Снегурочка» нашего писателя
Александра Островского.

Конечно, наш бренд по своим
масштабам несравним с Вели-
ким Устюгом, поэтому я хотела
бы еще раз заострить внимание
на том, что проект должен быть
общим, и спасибо, что Вологда
берет на себя эту миссию.

Айбек МОЛДОКАДЫРОВ,
представитель делегации
Кыргызстана:

- После распада Советского
Союза все связи прекратились,
но с прошлого года ситуация
стала меняться. Мы имели честь
пригласить к нам в Кыргызстан
Деда Мороза из Великого Устю-
га на фестиваль зимних волшеб-
ников. Вот я и думаю: почему бы
не организовать турпоезд в Ве-
ликий Устюг для наших детей?
Будем работать в этом направ-
лении. Давайте ездить друг к
другу и жить без границ!

Вячеслав АРЕЩЕНКО, вице-
президент миссии Святого
Николая, Украина:

- Наш комплексный туристи-
ческий проект - центр семейно-
го, молодежного отдыха. Нам
сложнее. Почему? Это предго-
рье Карпат, это гуцульские села.
Мини-отели только начинают
строить, и остановиться в основ-
ном можно только в частном сек-
торе. Своеобразно, но далеко не
для каждого туриста. Да, насчет
ресторанов в Гуцулии хорошо, а
вот с гостиницами...

Когда мы в 2003 году закла-
дывали первый камень турист-

ской деревни «Имение Святого
Николая», над нами некоторые
смеялись: зачем вам это надо? А
сейчас идет некая борьба меж-
ду властью местной, областной
и выше, которые пытаются ска-
зать, что они главные в этом про-
екте. Безусловно, у вас есть что
перенять. Большое спасибо, что
вы есть. Мы собирались пригла-
сить вас в гости, но было силь-
ное наводнение, поэтому не
смогли этого сделать.

Юрий СИЛОВ, директор
«Дома Москвы» в Риге:

- Дед Мороз - желанный гость
в Риге, Юрмале, Даугавпилсе и
других городах Латвии. Прини-
маем его уже четвертый год.
География наших поездок по-
стоянно расширяется. Велико-
устюгский Дед Мороз встречает-
ся с детьми, представителями
российской диаспоры, офици-
альными представителями. В
Латвии проводятся массовые
мероприятия с участием россий-
ского Деда Мороза.

Ирина ЕФИМОВА, пред-

ставитель делегации Респуб-
лики Саха:

 - Зима начинается в Якутии.
Она у нас самая холодная, самая
длинная в России, сейчас уже
-35, со снегом все в порядке. По-
этому наш региональный проект
так и называется - «Зима начи-
нается в Якутии». Чысхаан, наш
персонаж, уже в Великом Устю-
ге не первый раз. Он - хранитель
холода и поэтому очень дружен
с Дедом Морозом.

Ольга ТЕРВА, начальник
управления социального раз-
вития Олонецкого района Ка-
релии:

- Нашему проекту «Олонецкие
игры Дедов Морозов» десять лет.
Дед Мороз к нам приезжает уже
несколько лет. После сегодняш-
него разговора надеемся на еще
более полное сотрудничество.
Дорога сюда очень длинная, но
очень хотелось бы, чтобы наши
дети побывали на родине Деда
Мороза. Очень хотелось бы.

Марина КИСЕЛЕВА, на-
чальник отдела развития вы-

ездного туризма, информа-
ционно-аналитической рабо-
ты и межотраслевой коорди-
нации Агентства по туризму
Ямало-Ненецкого автономно-
го округа:

- Салехард - единственный
город на Полярном круге на тер-
ритории Российской Федера-
ции. Подготовлен проект форми-
рования и развития туристского
ресурса «Дед Мороз Ямала». Мы
тоже выходим на эту тропу, на
которую вы вышли когда-то. Ваш
опыт нам очень полезен. И
поездки наших делегаций были
содержательны. Накапливались
наблюдения, и в результате это-
го у нас появилась своя програм-
ма. 97 процентов российского
газа добывается на нашей тер-
ритории, а туризм, к сожалению,
пока занимает довольно скром-
ное место в этом «пироге».

24 ноября ваш Дед Мороз
приедет на день рождения к на-
шему на Ямал. То есть наши вза-
имодействия в работе продол-
жаются. Сегодня мы инициируем

подписание соглашения по ту-
ризму с Вологодской областью.
Документы уже подготовлены.
Если кто-то из коллег желает
присоединиться, мы с большим
удовольствием рассмотрим лю-
бое предложение.

 Юрий ПЛЕХАНОВ:
- Как хорошо, что мы сегодня

имеем возможность иницииро-
вать совершенно новые идеи, и
видно, что мир наших сказочных
героев многополярен, уникален
и очень привлекателен. Везде
находятся самородки. Наша за-
дача - взять и сохранить эти
«бриллианты» для России. Тем
самым мы прививаем уважение
народа к своему прошлому. Мы
должны взаимодействовать как
можно теснее и многограннее,
дарить радость своему населе-
нию, провоцировать туристские
потоки именно в свои регионы и
работать над глобальными про-
ектами национального и между-
народного масштаба. Приятно
осознавать, что мы делаем то, за
что никогда не будет стыдно.
Важно, что эти мероприятия при-
вязаны к той или иной местнос-
ти и традициям ее населения. И
что бы там ни говорили про нас,
мы живем у себя неплохо и жить
будем.

Подобный разговор у нас се-
годня состоялся впервые. Мы
еще присматриваемся друг к
другу, знакомимся, делимся
опытом, но нам уже есть о чем
сказать, есть что перенять. И по-
добные переговоры должны вой-
ти в традицию.

Активное участие в заседании
«круглого стола» приняли глава
Великоустюгского района Алек-
сандр Новинский, начальник де-
партамента международных и
межрегиональных связей Прави-
тельства Вологодской области
Дмитрий Шевцов, главный кон-
сультант комитета обществен-
ных связей Москвы Майя Хнер-
кова.

Записала

Светлана ШУБИНА.

Детская версия большого
совета Деда Мороза - в бли-
жайшем номере четверговой
«толстушки».

СОБЫТИЕ

БОЛЬШОЙ РАЗГОВОР У ДЕДА МОРОЗА
Опыт небольшого городка Великий Устюг показывает, как может изменить жизнь региона одна хорошая идея

Дед Мороз - это наш национальный бренд. Мне кажется, неплохо,
что мы стали продвигать этот символ. И продвигать его по са-
мым разным направлениям. Это - добрая, хорошая тема, объединя-
ющая людей. К тому же она несет здоровье.

Президент России Дмитрий МЕДВЕДЕВ.

 Идет заседание «круглого стола».

датель комитета по туризму Во-
логодской области Юрий Плеха-
нов. - Пусть этот один большой
проект по сказочным героям бу-
дет поистине национальным и
выльется в межгосударственную
программу. Давайте об этом се-
годня и поговорим.

Сергей БУДАНОВ, руково-
дитель Дома Деда Мороза в
Москве:

- Московская усадьба Деда
Мороза - орган, который будет
воплощать этот проект в столи-
це. Усадьба будет расширяться,
развиваться, совершенство-
ваться. У нас очень тесные отно-
шения с Великим Устюгом. К
примеру, тоже есть почта Деда
Мороза. Предлагаем перенять
наш почтовый опыт и Костроме,
и другим городам России. Это
очень действенно.

Мы развиваем проект «Дед
Мороз и Санта-Клаус - северные
друзья детей». Вот уже третий
год подряд (нынче мы тоже по-
лучили приглашение) наши не-
мецкие друзья из города Целле
проводят всегерманский чемпи-
онат Вайнехтсманов (рожде-
ственских дедов). Нашего Деда
Мороза они приглашают как ав-
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Звоните нам по телефону 21-16-15. Редактор выпуска Владимир КУЗНЕЦОВ

КРАСНЫЙ СЕВЕР

Валерий Урбан родился в
ноябре 1918 года в Вологде в
семье рабочего, шестнадцати-
летним парнем поступил в ве-
теринарный институт, который
через два года был переведен
из Вологды в Киров. Получив
специальность ветеринарного
врача, был направлен на рабо-
ту главным ветврачом в боль-
шой совхоз на Кубани. Потом
была армия, Великая Отече-
ственная война, которую за-
кончил в Германии в звании ка-
питана ветеринарной службы.
И с конца сороковых годов до
последнего дня жизнь Валерия
Петровича Урбана была связа-
на с городом Ленинградом и

Ленинградским ветеринарным
институтом, ныне Санкт-Пе-
тербургской государственной
академией ветеринарной ме-
дицины.

За ратные и трудовые подви-
ги Валерий Петрович Урбан был
награжден различными ордена-
ми и медалями, а 9 февраля
1994 года Указом Президента
России ему было присвоено по-
четное звание «Заслуженный
деятель науки Российской Фе-
дерации». До последнего дня
жизни Валерий Петрович не по-
кидал кафедру, продолжая на-
учную, преподавательскую и
практическую деятельность в
области ветеринарии. Умер он

летом 2001 года в Санкт-Петер-
бурге.

По инициативе родственни-
ков, коллег, учеников и соратни-
ков Валерия Петровича начат
сбор материалов для книги, по-
священной нашему земляку, вы-
дающемуся ученому, педагогу и
практику в области ветеринарии.

Валерий СОРОКИН.

ОТ РЕДАКЦИИ. Обращаем-
ся ко всем, кто встречался и
был связан с В.П.Урбаном, с
просьбой поделиться своими
воспоминаниями. Контактный
телефон в Вологде: 72-54-32,
Татьяна и Дмитрий Пармено-
вы (tatparm@yandex.ru).

ТРЕВОЖНЫЙ
СИГНАЛ

АФЕРА
С ДОСТАВКОЙ
НА ДОМ

О «коробейниках»,
пытающихся сбыть не-
годный товар, пресса пи-
шет постоянно. Но, вид-
но, не все читают газеты
и верят проходимцам.

На днях были нагло
обмануты несколько
пенсионеров, купивших
с рук негодные медицин-
ские приборы.

Вот некоторые подроб-
ности. В одну из квар-
тир по улице Хлюстова,
23 позвонил мужчина,
представился, что он из
Москвы, член комиссии,
изучающей материаль-
ное положение пожилых
людей. Дескать, надо со-
брать пенсионеров и по-
советоваться.

Жильцы заподозрили
неладное, дверь не от-
крыли и сообщили сра-
зу же в милицию. Но она
немного опоздала.

«Коммерсанты» (их
было двое, мужчина и
женщина) все-таки со-
брали жильцов в сосед-
нем доме № 41 по улице
Кирова. И сумели про-
дать несколько аппара-
тов «Лотос» по 3,5 ты-
сячи за штуку. Дескать,
в аптеках они стоят 17
тысяч.

Будем надеяться, что
милиция найдет прохо-
димцев. Аппараты, цена
которых когда-то была
каких-нибудь полтыся-
чи, на нормальном рын-
ке не продаются. И во-
обще, как можно пользо-
ваться ими без совета
врача? Ведь могут быть
противопоказания.

Так что ни в коем слу-
чае не покупайте то, что
пытаются продать вам
на дому. Для этого есть
аптеки. Там вы получи-
те и совет компетентно-

го специалиста.
Виктор КОРОЛЕВ,

член общественной
редакции

«Голос ветерана».

ПИСЬМА
В РЕДАКЦИЮ

ЗА ДОБРО
РАСПЛАТИМСЯ
ДОБРОМ

Заслуженным авторитетом
и уважением пользуется в на-
шем районе директор комплек-
сного центра социального об-
служивания населения Т.Б.Лы-
санова. Ежедневно десятки, а
то и сотни людей обращаются к
ней за помощью в решении сво-
их проблем. И эта умная, так-
тичная, доброжелательная жен-
щина никому не отказывает в
помощи и содействии. Не зря
ее избрали тотьмичи депутатом
районного Муниципального со-
брания. Под стать своему руко-
водителю и все сотрудники
центра.

В этом мы убедились сами,
побывав на отдыхе в дневном
отделении комплексного цен-
тра. Здесь нас встретили как
дорогих гостей. Двадцать дней
пролетели как один день. Каж-
дый из них был для нас празд-
ником. Молодые женщины, ра-
ботающие здесь, дарили нам
добро: читали лекции о здоро-
вье, устраивали разные увле-
кательные игры, учили рисо-
вать, изготовлять всякие по-
делки. А еще танцевали, пели
под русскую гармошку старин-
ные песни, песни на стихи по-
эта Николая Рубцова. Большое
впечатление произвели празд-
ники-конкурсы: «А ну-ка, ба-
бушки» и «Нам года не беда».

Побывали мы в музее
Н.Рубцова в селе Никольское,
где он жил. На знаменитом
рубцовском плесе устроили
импровизированный концерт.

С искренней благодарнос-
тью и грустью покидали мы
этот гостеприимный дом. Дни,
проведенные в нем, надолго
останутся в нашей памяти. Не
теряем надежды, что нам по-
счастливится побывать здесь
еще.

Хочется выразить свои чув-
ства стихами Николая Рубцова:

За все добро
  расплатимся добром,

За всю любовь
  расплатимся любовью.

По поручению группы
Тамара Васильевна

ШАНИНА,
ветеран труда,

г. Тотьма.

ДВОЙНОЙ
ЮБИЛЕЙ

Средняя школа № 4 Волог-
ды в этом году отмечает 80-ле-
тие. 40 первых лет коллектив
«путешествовал» из здания в
здание. И вот в 1968 году нако-
нец-то получил свой постоян-
ный дом.

На празднование двойного
юбилея школы пригласили и
нас, пенсионеров, ветеранов
труда. Внимание, уважение к
себе мы почувствовали еще на
крыльце школы: с добрыми
улыбками нас встретили уча-
щиеся, проводили в актовый
зал, где собрались педагоги и
школьники.

Директор школы Г.А.Зарай-
ская рассказала об успехах
коллектива за эти годы, о доб-
рых переменах, о том, какие
задачи предстоит решать кол-
лективу в ближайшее время.

За помощь школе в воспи-
тании учащихся каждому вете-
рану вручили под аплодисмен-
ты красиво оформленное Бла-
годарственное письмо. Ребята
5-7-х классов порадовали нас
спектаклем «Золушка», подго-
товленным под руководством
артистки Л.А.Гришиной.

Вечер продолжился за
праздничным столом в кругу
учителей. Нас ждал сюрприз -
игра «Поле чудес». Было очень
интересно, весело. Словом,
мы получили заряд бодрости,
доброты и уверенности.

Т.В.АБРАМОВА,
В.И.КОКШАРОВА,

З.А.ПОСТНИКОВА,
Р.Д.САЗОНОВА,

Р.Ф.КУЗЬМИНА - ветераны
4-й средней школы

г. Вологды.

Более двух лет назад при

подготовке к 20-летию

образования районной

ветеранской организации

был объявлен конкурс

на лучшую ветеранскую

организацию района,

названы критерии,

по которым определяются

победители.

Юбилей отмечен достойно.
На заседании президиума рай-
онного совета подведены итоги
конкурса. Лучшей признана пер-
вичная ветеранская организация
ОАО «Чагодощенский стеклоза-
вод и Ко». Ей вручен диплом и
денежная премия - 1500 рублей.
Это самая крупная первичная
организация в районе, она объе-
диняет более восьмисот пенси-
онеров.

Возглавляет ее Людмила Ни-
колаевна Хазова, вся жизнь кото-
рой связана с родным предпри-
ятием. В совете, которым она
руководит не первый год, 13 че-
ловек, пользующихся заслужен-
ным авторитетом у заводчан.

Высокую активность проявля-
ют ветераны Великой Отече-
ственной войны И.А.Щербаков,
И.А.Смолин, И.И.Жарков, О.В.
Афонюшкина, А.Я.Белавин, Е.А.
Подгорный, В.П.Проничев. Это
частые, желанные гости в школах,
музее, Центре детского творче-
ства, школе искусств. Они щедро
делятся своими воспоминания-
ми, увлекательно рассказывают о
войне, о событиях, которые их
волновали и волнуют. Их теплые,
душевные слова глубоко запада-
ют в души ребят.

Большую бескорыстную по-
мощь в организации и проведе-
нии многих мероприятий оказы-

вают совету активисты З.С.Вла-
сова, З.П.Смирнова, З.Е.Савель-
ева, Ю.П.Смирнов, М.М.Василь-
ева. Они всегда готовы прийти
на выручку.

В ветеранской организации
возникла идея проводить празд-
ники улиц. Нынче по инициати-
ве ветеранов завода В.А.Крес-
тьяниновой, З.И.Стекольнико-
вой, Б.П.Белякова состоялось
празднование 50-летия улицы
Маяковского - одной из старей-
ших улиц поселка Чагода. В нем
приняли участие практически
все жители улицы. Пришли со
своими пирогами, угощениями,
домашним пивом, разными по-
делками, цветами, дарами са-
дов. Собравшихся тепло при-
ветствовал глава района И.И.
Яблоков. Состоялся интерес-
ный концерт, различные конкур-
сы по номинациям «Цветочная

фантазия», «Фирменное блю-
до», «Добрых рук мастерство».
Из рисунков детей была офор-
млена целая галерея. Участни-
ки конкурсов получили дипломы
и подарки главы поселка Н.А.
Шустовой. Веселый праздник
длился до глубокой ночи. Он
очень понравился всем и станет
традиционным.

Важным событием стало при-
своение одной из улиц имени
Вацлава Игнатьевича Дятко,
многие годы возглавлявшего Ча-
годощенский стеклозавод.

Ветераны - самые активные
участники  месячников по благо-
устройству, озеленению улиц,
дворов, уборки кладбищ. Они
поддерживают тесные связи с
предприятием, посещают цеха,
делятся своим богатым опытом,
передают накопленные тради-
ции.

Главным координатором со-
вместной работы администра-
ции, профсоюзной и ветеран-
ской организаций, бесспорно,
является депутат районного со-
вета самоуправления, председа-
тель профкома предприятия
С.А.Михайлова. Без ее участия,
по существу, не обходится ни
одно мероприятие ветеранской
организации, не решаются мно-
гие проблемы. И в том, что пер-
вичная организация ветеранов
Чагодощенского стеклозавода
признана лучшей в районе, не-
малая ее заслуга.

Конкурс на лучшую ветеран-
скую организацию района про-
должается. Победит в нем силь-
нейший.

Нелли СОКОЛОВА,
председатель

Чагодощенского районного
совета ветеранов.

Когда фашистская Герма-
ния напала на Советский
Союз, Владимир Округин
учился в Грязовецком технику-
ме механизации сельского хо-
зяйства. В марте 1942 года
после досрочной сдачи экза-
менов его направили в Рыбин-
ское военно-пехотное учили-
ще. Но учиться в нем довелось
недолго. После ускоренного
обучения курсантов погрузили
в вагоны и отправили к Ста-
линграду. За счет их пополни-
ли десантный полк, который в
тяжелых боях с противником
понес большие потери. Лич-
ный состав его высадили в
степи. После короткого отды-
ха совершили восемидесяти-
километровый марш-бросок к
линии фронта.

Приказ командования был
суров: не допустить противни-
ка к Дону. Во время переправы
на правый берег реки налете-
ли немецкие самолеты и нача-
ли бомбить. Были, конечно, по-

тери. Но полк сумел перепра-
виться и занять оборону. Выры-
ли окопы в рост человека, подго-
товили гранаты и бутылки с за-
жигательной смесью.

Вскоре немецкие танки по-
шли в атаку, а за ними пехота.
Наша оборона пропустила танки,
отсекла от них пехоту и открыла
по ней огонь. Постарались и ар-
тиллеристы. Они подбили не-
сколько танков, остальные по-
вернули назад. Противник понес
значительные потери. А затем
все повторилось сначала, и так
несколько раз.

Три недели Округин и его од-
нополчане держали жесткую
оборону. А потом перешли в на-
ступление и оттеснили против-
ника на 30 километров. Кстати,
именно с этой позиции и нача-
лось окружение группировки Па-
улюса в районе Сталинграда. Но
участвовать В.Округину в этой
операции не удалось. В одном из
боев он получил тяжелое ране-
ние и после длительного лечения

вернулся домой инвалидом
второй группы.

В Сталинградской битве ге-
ройски сражались многие гря-
зовчане. Среди них А.И.Бата-
лов, А.И.Байков, И.Л.Голенев,
Н.Н.Горский, С.В.Проничев и
многие другие.

Вот один из примеров муже-
ства наших земляков. 17 авгус-
та 1942 года в районе хутора Ду-
бовой в бою за высоту 180,9 ше-
стнадцать воинов 3-го гвардей-
ского стрелкового полка под ко-
мандованием лейтенанта
В.Д.Кочеткова двое суток сдер-
живали натиск батальона про-
тивника, поддерживаемого тан-
ками, артиллерией и самолета-
ми. Гвардейцы подбили шесть
танков, уничтожили много сол-
дат и удержали плацдарм.

Отважным воинам, сражав-
шимся на этой высоте, уста-
новлен памятник. В списке, вы-
битом на нем, значатся грязов-
чане В.В.Онегин, П.П.Алатов-
ский, В.А.Меркурьев.

В эти дни, когда отмечается
очередная годовщина Сталин-
градской битвы, вологжане
добрым словом вспоминают
земляков, сражавшихся с вра-
гом на волжской твердыне.

Василий БЕРЕЗКИН,
почетный член правления
Грязовецкой ветеранской

организации.

Много ли человеку нужно для
счастья? Забота, тепло, внима-
ние, уважение коллег, любовь
близких... А порою для того, что-
бы остановиться на миг в по-
вседневной суете, забыть о буд-
нях и проблемах и просто улыб-
нуться, чтобы почувствовать
себя хоть капельку счастливым,
не хватает хорошего настрое-
ния. У всех, кто стал нечаянным
свидетелем импровизирован-
ного выступления двух вологод-
ских любителей гармони, кото-
рое они устроили в областном
центре на площади Революции
на радость землякам, настрое-
ние в тот день, несомненно,
улучшилось. А это значит, что
кто-то из вологжан обязательно
почувствовал себя немного сча-
стливее.

Борис МИРОПОЛЬСКИЙ.

Наш район - один из самых
крупных и слабозаселенных в
области. Расстояние до неко-
торых сельских поселений - до
140  километров. В таких усло-
виях считаю неразумным со-
кращенное число коек в стаци-
онарах лечебных учреждений,
о котором сейчас все чаще го-
ворят.

В районе крайне низкая -
50,8 процента от потребности
- обеспеченность врачами. По-
добное положение не только у
нас. Нет нужды доказывать, что
это негативно сказывается на
качестве медицинского обслу-
живания. Мне кажется, что эту
проблему можно решить, орга-
низовав подготовку врачей на
бюджетной основе, заключая
договоры с абитуриентами и
учебными заведениями с обя-
зательным возвращением мо-
лодых специалистов после уче-
бы.

Нереальным считаю реко-
мендуемые нормы обслужива-
ния врачами для назначения им
доплаты в сельской местности
- 1200-1600 человек. В нашем
районе площадь обслуживания
при таких нормах составит
многие десятки, а то и сотни
квадратных километров. При
нынешнем бездорожье это
неосуществимо. Село может
вообще остаться без врачей.

Считаю ошибочным уста-
новление дополнительной оп-
латы лишь врачам общей прак-
тики. Это вызвало острое недо-
вольство врачей других катего-

рий, отрицательно сказалось на
микроклимате в коллективах
медработников.

Головной болью медиков и
работников социальной службы
остаются пожилые психически
больные люди. Их родственники
испытывают большие трудности,
постоянные психологические
перегрузки. Нередки случаи,
когда они сами становятся боль-
ными. Видимо назрела необхо-
димость расширять психоинтер-
наты и отделения областной
психиатрической больницы, ка-
кие-то другие формы лечения
этих несчастных людей.

В последнее время увеличи-
лось количество жалоб от пожи-
лых людей на невнимание вра-
чей, в том числе и тех, которые
были известны своей доступно-
стью и контактностью с пациен-
тами. Между тем большой вины
врачей в этом нет. Они оказались
перегруженными непомерно
возросшим объемом бумажной
работы. У них просто не остает-
ся времени для обстоятельных
бесед с больными людьми, кото-
рым так нужно доброе слово вра-
ча. Особенно опасно это явление
для молодых специалистов, ко-
торые втягиваются в бумажную
карусель и утрачивают доверие
пациентов, а им с ними работать
и работать. Интересы дела тре-
буют освободить врачей от не-
свойственных им обязанностей.

При остром недостатке мест
в больницах для лежачих боль-
ных перспективным кажется от-
крытие для них стационаров на

дому. Первый опыт показыва-
ет, что их использование помо-
жет решить проблему. Но для
этого потребуются дополни-
тельные средства, а их пока в
районе нет. Мне кажется, что
здесь мог бы прийти на помощь
территориальный центр обяза-
тельного медицинского стра-
хования.

Сейчас в связи с внедрени-
ем новых прогрессивных форм
и методов профилактической и
лечебной помощи людям стар-
ших возрастных групп и совре-
менных лекарственных препа-
ратов все актуальнее становит-
ся необходимость создания в
регионе геронтологической
службы. Кстати говоря, еще в
июле 1999 года Министер-
ством здравоохранения был
издан приказ о ее создании, но
он, к сожалению, не выполнен.

В нашем районе удалось по-
ложительно решить ряд проб-
лем. Но, к сожалению, некото-
рые из них остаются, и их без
помощи департамента здраво-
охранения области не решить.

20 лет ведется строитель-
ство Борисово-Судской боль-
ницы. Уже закрыт лечебный
корпус, но работы вновь приос-
тановлены. Между тем эта
больница очень нужна, так как
она обслуживает половину рай-
она. При завершении ее соору-
жения, на базе старой больни-
цы можно было бы открыть ста-
ционар для престарелых. Не-
обходимо также укомплекто-
вать ее оборудованием и ин-
вентарем.

У нас построено новое зда-
ние Тороповской участковой
больницы. При оснащении ее
современным оборудованием
она могла бы стать образцом
для учреждений подобного
типа, но его пока не хватает.

Мария ЦИРУЛЬНИКОВА,
председатель

Бабаевского районного
совета ветеранов.

Общественная редакция
надеется, что департамент
здравоохранения области
выскажет в нашей газете
свое мнение о решении
проблем, поднятых авто-
ром.

Человек постоянно живет в ок-
ружении большого количества
микроорганизмов, которые могли
бы стать причиной заболевания,
но он не заболевает благодаря
своей иммунной системе. Укреп-
ление ее является важным сред-
ством в профилактике всех забо-
леваний, в том числе и простуд-
ных.

Важное значение в этом при-
надлежит правильному питанию с
достаточным количеством бел-
ков, ведь именно из них синтези-
руется иммуноглобулин, защища-
ющий организм от инфекции.

Пища должна быть богата ви-
таминами, макро- и микроэле-

ментами, особенно витаминами
А и С. Витамин А позволяет под-
держивать нормальное состоя-
ние слизистой оболочки дыха-
тельных путей - первого барьера
защиты. Этот витамин содержит-
ся в масле, сливках, яйцах, пече-
ни, в виде провитамина - кароти-
на в болгарском перце, моркови,
помидорах.

Аскорбиновая кислота (вита-
мин С) способствует выработке
собственного интерферона, со-
держится она в достаточном коли-
честве в клюкве, бруснике, лимо-
нах, цитрусовых, в шиповнике,
квашеной капусте.

Избегайте контакта с заболев-

шими, но если все-таки заболели
ваши близкие, то при уходе за
ними обязательно пользуйтесь
марлевыми повязками, меняя их
через 3-4 часа, чаще проветри-
вайте помещение.

Не забывайте про целебные
свойства лука и чеснока. Очищен-
ные дольки чеснока разместите
вдоль кровати.

В последние годы популярна
ароматизация эфирными масла-
ми, обладающими противовирус-
ной, противомикробной активно-
стью, повышающей защитные
силы организма. С этой целью ис-
пользуют эфирные масла шалфея,
душицы, пихты, лаванды, аниса.
Из лекарственных средств реко-
мендуются анаферон, дибазол по
1 таблетке на ночь, настойка эхи-
нацеи.

Если вы заболеваете, то в на-
чальный период болезни можно
применять ингаляции лука, чесно-

ка. Для этого свеженатертую ка-
шицу из луковицы кладут на блю-
дечко, подносят ко рту и вдыхают
в течение 5-10 минут. Для снятия
интоксикации пейте теплые жид-
кости. Особенно полезны брус-
ничные и клюквенные морсы,
соки, чай с лимоном, смородиной.
Потогонным действием обладает
чай с сушеными ягодами малины,
отвар липового цвета.

Сейчас в аптеках можно приоб-
рести различные ингаляторы.
Продолжительность процедуры
должна составлять 5-10 минут.

После ингаляции полезно от-
дохнуть, не разговаривая, лежа
или сидя, в течение 15-20 минут.
При сильном кашле эффективен
луковый сок с медом или сахаром,
сок редьки с медом, теплый ком-
пот из ягод изюма, сушеных яб-
лок, отвар овса в молоке.

Татьяна ГУСЕВА,
врач областной больницы.

ПАМЯТЬ

Они защищали Сталинград
19 ноября 1942 года началось контрнаступление

советских войск под Сталинградом. В его обороне

участвовали сотни наших земляков-вологжан. Среди

них и будущий журналист Владимир Округин.

К сожалению, его уже нет с нами. Но его

воспоминания, которыми он делился с друзьями,

остались. Думается, что они вызовут интерес

у читателей.

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

Не все зависит от нас
В тематическом выпуске «Голос ветерана» № 15 (185)

за 9 августа опубликована в рубрике «Из опыта»

корреспонденция председателя Бабаевского

районного совета ветеранов М.В.Цирульниковой

«Единой командой к единой цели». В ней раскрыт

накопленный опыт совместной работы районного

совета ветеранов и центральной районной больницы

по организации медицинского обслуживания

и лекарственного обеспечения пожилых людей.

Но в их работе еще немало трудностей и проблем,

решение которых далеко не всегда зависит от них.

Поэтому редакция считает целесообразным

опубликовать в продолжение разговора еще один

материал М.В.Цирульниковой о проблемах

здравоохранения, тем более, что они присущи

и другим территориям.

ФОТОВЗГЛЯД

Играй, гармонь любимая!
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ПЕРВИЧКА: ОПЫТ, ПРОБЛЕМЫ, РЕШЕНИЯ

ПОБЕЖДАЕТ СИЛЬНЕЙШИЙ

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!

Как уберечься от простуды
За окном ноябрь - унылая осенняя пора.

Дни становятся все короче, реже появляется солнышко.

На улице слякоть. И хотя в этом году ноябрь выдался

удивительно теплым, на улице неуютно, зябко.

В такую погоду нередки простудные заболевания.

ЗЕМЛЯКИ

Ученый, педагог и практик
Академик Российской сельскохозяйственной академии,

заслуженный деятель науки РФ, доктор ветеринарных

наук, профессор Санкт-Петербургской академии

ветеринарной медицины, действительный член

Петровской академии наук и искусств, почетный

президент Международной организации эпизоотологов

стран Восточной Европы, почетный профессор Вятской

сельскохозяйственной академии и Витебской

ветеринарной академии, почетный член ассоциации

ветеринарных врачей Нижегородской области - таков

неполный перечень званий нашего знаменитого

земляка Валерия Петровича УРБАНА, чей 90-летний

юбилей отмечается в этом году.

Группа ветеранов завода.
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